
 
 
 
 
 
 
Herrn Oberbürgermeister 
Werner Schineller 
Maximilianstraße 100 
67346 Speyer                                                                                                               22.01.2008 
 
 
 
 
 
 
 
Ausbau der Solarenergie 
 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
die CDU-Stadtratsfraktion legt großen Wert darauf, dass wir in Speyer im Rahmen unserer 
Möglichkeiten den Einsatz regenerativer Energieträger kontinuierlich ausweiten. Neben der 
Verwertung der Biomasse spielt der Einsatz der Fotovoltaik und gegebenenfalls der 
Solarthermie eine zentrale Rolle. Der Ausbau der regenerativen Energieversorgung hat nicht 
nur einen energiepolitischen Nutzen, sondern hilft, die Position der Stadtwerke als örtlicher 
Energieversorger zu stärken, wobei daneben auch das Engagement Dritter stets willkommen 
ist. 
 
Insbesondere mit der Ausstattung der Dächer von GEWO-Gebäuden, von elf Schulen und 
zuletzt mit der von der CDU-Fraktion beantragten Weiterentwicklung des Müllbergs zu einem 
„Solarberg“ konnte die Rolle der Solarenergie in Speyer signifikant gesteigert werden. 
 
Auf der Suche nach Möglichkeiten zur weitergehenden Nutzung von Solarenergie haben wir 
mit Interesse von der Aktion „Solardachbörse“ in Mannheim Kenntnis genommen und uns die 
Frage gestellt, ob eine solche Aktion auch in Speyer hilfreich sein könnte oder wie in anderer 
Weise die Schaffung von Solaranlagen-Anlagen weiter forciert werden kann.  
 
Wir nehmen dies zum Anlass für folgende Anfrage, die wir in der nächsten Stadtratssitzung 
zu beantworten bitten: 
 

1. Welchen Leistungsstand haben wir in Speyer mit dem Einsatz von Solaranlagen 
erreicht (Solarstrom/Solarwärme)? 

2. Welche Überlegungen haben die Stadtwerke zur Installierung weiterer Solaranlagen? 
Sind der Verwaltung weitere Überlegungen von dritter Seite bekannt? 

3. Kann hierbei die Etablierung einer „Solardachbörse“ wie in Mannheim hilfreich sein 
oder sind die Verwaltung sowie die Stadtwerke davon überzeugt, auch ohne eine 
solche Aktion die Bedeutung der Solarenergie für Speyer weiter deutlich steigern zu 
können? 



4. Inwiefern werden Baugenehmigungsverfahren dafür genutzt, private Bauherren zur 
Installation von Solaranlagen zu motivieren? 

 
Mit freundlichen Grüßen 
 

 
Dr. Gottfried Jung 
Fraktionsvorsitzender 
 
 
 


